



Tiraditos

EN ABONOS CHIQUITOS, COMO EN ELEKTRA

• Vaya ironías de la vida, el personaje que logró amasar una gran riqueza mediante el cobro, en abonos "chiquitos", a los mexicanos, termina utilizando la misma estrategia económica para saldar su adeudo multimillonario con el gobierno mexicano. Hablamos, en efecto, de **Ricardo Salinas Pliego** quien durante varios años se dedicó a sostener una lucha en contra de los gobiernos de la 4T para evitar el pago inicial de 50 mil millones de pesos. Mediante una negociación y quita de multas el montó quedó en más de 30 mil millones, de los cuales ayer entregó 10 mil y el resto en módicas "dificultades" de pago. El Grupo Salinas dijo que de esta forma da por terminada las diferencias con la administración federal. Ahora tendremos que poner atención en las redes sociales para ver si también cambia su estrategia de atacar al gobierno.

LOS AJUSTES EN EL GABINETE

• Dice el viejo refrán de que cuando el río suena es que agua lleva y cada vez son más insistentes las versiones que pronto habrá ajustes en el gabinete de la presidenta **Claudia Sheinbaum**. Uno de los enroques que se comenta con mayor fuerza es la salida de **Rosa Icela Rodríguez** de la Secretaría de Gobernación. Quienes hablan de los ajustes, la colocan como la candidata de Morena a la gubernatura de San Luis Potosí, que estará en juego en 2027 y el partido debe contar ya con una figura para la entidad, sobre todo por el trabajo que ha realizado el gobernador **Ricardo Gallardo Cardona**. La propia secretaría y sus cercanos colaboradores se han cansado de decir que no tiene algún interés político en la entidad, pero nadie se las cree.

A RECONSTRUIR CON LOS ALIADOS

• La presidenta de Morena, **Luisa María Alcalde**, inició una especie de operación cicatriz con sus aliados del Partido del Trabajo y del Verde Ecologista de México, luego de que se anunció la reforma electoral que contenía cambios que afectan claramente los intereses de los aliados, como disminución del presupuesto a los partidos y la reducción de las plurinominales. Los acuerdos de ir juntos de nuevo fueron entre las cúpulas nacionales de los tres partidos; sin embargo, en el interior del país hay entidades en las que parece que son irreconciliables las diferencias como sucede con el PT en Coahuila y en Oaxaca. En esta última entidad el diputado federal **Ricardo Monreal** ha dicho que se debe analizar la situación. El tejido tendrá que ser muy fino de Luisa María.